

## Fiche analytique – Mémoire de Master MUSE

A rendre au secrétariat lors de l'inscription à la soutenance du mémoire

\* champs obligatoires

<b>AUTEUR*</b>	NOM : DE VASCONCELOS PINHEIRO		PRENOM : Marina	
<b>TITRE MEMOIRE*</b>	GESTION DU BÂTI INFORMEL DANS UN CONTEXTE URBAIN D'EXPOSITION AUX RISQUES : ÉTUDE DE L'AGGLOMÉRATION DE LA PAZ - EL ALTO Pistes pour l'application d'outils cadastraux dans une perspective d'amélioration de la sécurité des populations défavorisées			
<b>NUMERO MEMOIRE</b>	(à remplir par le secrétariat)			
<b>DATE SOUTENANCE</b>		Salle:	Heure:	
<b>THEMATIQUE* (AFFILIATION)</b>	Ecologie urbaine			
<b>VOLEE MUSE*</b>	2012			
<b>TITRE ACADEMIQUE* (par ex.: licencié en biologie)</b>	Bachelor en Géographie et Environnement			
<b>DIRECTION* / EVALUATION</b>	Directeur de mémoire*  Dr. Louca Lerch	Co-directeur de mémoire*  Dr. Frédéric Giraut	Nom(s) du ou des juré(s)* - Maria-Isabel Haroon-Perez -	
<b>STAGE (éventuel)</b>	Organisme d'accueil		Maître de stage	
<b>Projet de l'ISE (éventuel) auquel le mémoire est rattaché</b>				
<b>Bourse (éventuelle) reçue par l'étudiant</b>	Bourse de la Fondation Ernst et Lucie Schmidheiny			
<b>COLLATION*</b>	Nb de pages* 108	Nb de figures* 21	Nb de tableaux*	
<b>TERRAIN D'ETUDE OU D'APPLICATION</b>	Agglomération de La Paz - El Alto en Bolivie			
<b>MOTS-CLES* (entre 5 et 10)</b>	cadastre, risques, informalité, urbain, information géographique, Bolivie, La Paz, El Alto			
<b>RESUME* (max 1500 car)</b>	Ce mémoire est construit sous la forme d'une démarche prospective portant sur l'attribution au cadastre de fonctions de prévention face aux risques « naturels » en milieu urbain. L'étude porte sur l'agglomération bolivienne constituée des villes de La Paz et El Alto. Actuellement, la notion de risque ne fait pas partie des éléments pris en compte lors de l'enregistrement d'un bien au registre cadastral. Dans un contexte de forte exposition aux risques et d'informalité du bâti, le cadastre apparaît comme un outil pouvant jouer un rôle dans le processus de gestion des risques dans le cadre de transactions immobilières. Cette problématique est discutée à l'aide des données récoltées et des entretiens menés lors d'un séjour de trois mois en Bolivie, durant l'année 2015.			
<b>SUMMARY* (en anglais)</b>	This masters thesis is built as a prospective approach about the attribution of risks prevention functions to the land register (cadastre) in urban areas. This study concerns the bolivian agglomeration constituted by the cities of La Paz and El Alto. Currently, the notion of risk does not constitute an element taken into account when registering a good to the land register. In a context of high risk exposure and informality of constructions, the land register appears to be a tool which could play a part in the risk management process, within real estate transactions. This question is discussed with the data collected and the interviews led during a three months stay in Bolivia in 2015.			
<b>REMARQUES</b>				